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立法會 CB(2)1173/02-03(02)號文件

九龍城區議會轄下九龍城區議會轄下九龍城區議會轄下九龍城區議會轄下

文化文化文化文化、康樂及體育事務委員會、康樂及體育事務委員會、康樂及體育事務委員會、康樂及體育事務委員會

2002 年年年年 12 月月月月 12 日會議的紀要摘錄日會議的紀要摘錄日會議的紀要摘錄日會議的紀要摘錄
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新議事項

有關在香港提供區域／地區文化及表演設施的顧問研究 (九龍城文康
會文件第 21/02 號 )

19. 民政事務局梁楚輝先生簡介文件內容，隨後由盈智經濟及管理顧
問有限公司曾劍虹女士介紹有關研究的結果及建議。

20. 陳景煌議員表示就九龍城區而言，報告內建議將高山劇場發展成
㆗國戲曲及適合家庭和兒童欣賞的節目用途，但他認為現時在香港視

覺藝術㆗心內擺放的視覺藝術非常受歡迎；反觀九龍城區，雖然學府

林立，但到目前為止，並沒有適合的場㆞作類似用途，他希望在現有

的高山劇場增添相應設施，以應付區內不同㆟士的需求，加強藝術方

面的素質。現時政府在財政緊絀的情況㆘，額外興建任何㆗心均是不

切實際的，他建議充份㆞善用現有的空間，加強視覺藝術的發展。此

外，陳議員希望㆞區的劇場在管理㆖可以加入學校、藝術團體的代

表，加強㆟力資源管理之餘，亦可增加㆞區的認同感。

21. 蕭婉嫦議員表示除非各區的交通網絡非常完善，否則報告書內建
議在觀塘、西貢、黃大仙和九龍城區興建㆒座區域性的文化設施是不

切實際的，她認為㆞區設施非常重要，而九龍城區的高山劇場在週日

及公眾假期的使用率已達到飽和，她贊成報告書內建議在日後的東九

龍發展計劃內興建㆒座文化設施，但東九龍發展計劃何時真正落實仍

是未知數；相反，有關部門約十年前曾承諾在紅磡道和崇安街的位置

興建㆒座社區會堂，可惜計劃受到擱置，她希望當局能盡快落實有關

計劃。

22. 梁楚輝先生表示感謝陳景煌議員和蕭婉嫦議員的建議，是否將高
山公園發展成㆒個多元化的表演場㆞或在九龍城區內興建社區會堂

的建議，在諮詢期完結後，當局會詳細考慮所收集的意見。
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23. 蕭婉嫦議員查詢局方何時會公布有關項目及在本區興建社區會
堂的具體時間表。

24. 梁楚輝先生回應謂政府現時沒有㆒個時間表，並希望聽取各有關
團體包括區議會及公眾的意見後，再評估各項跟進的先後次序。

25. 李瑞成議員查詢局方會否按照顧問研究報告的意見逐㆒跟進；此
外，亦查詢跨區性設施與全港性設施，兩者之間有何分別。

26. 梁楚輝先生回應謂在現時的諮詢階段，顧問已收到很多不同意
見，有見及此，諮詢期將會延至 2003 年 2 月 28 日。政府對顧問報告
持開放態度，當諮詢期完結後，顧問公司會向局方提交㆒份諮詢摘

要，政府日後就重整香港現有文化及表演設施和提供新設施作出決定

時，會考慮顧問報告的結果及建議、公眾諮詢結果、財政資源及其他

有關因素。

27. 至於跨區性設施及全港性設施的分別，盈智經濟及管理顧問有限
公司安諾先生回應謂全港性設施主要是作為專業表演用途，並為全港

市民提供服務，基於此，設施必須座落於交通網絡完善的市區；而在

㆞區層面，亦可提供表演節目，例如節慶活動、專業演出等。目前文

娛㆗心及㆞區大會堂等的文化設施㆒般可容納 1500 ㆟。但基於資源
所限，政府無法在每㆒區也設置同類型的設施，因此，顧問報告內建

議將某幾區，特別是交通網絡方便的幾區聯合起來，興建跨區的文化

設施。目前大部分區域已經提供以㆖的社區文化設施供市民使用，但

亦有幾區，例如西貢區、九龍城區等，是有需要加設文化設施的，這

亦是全港性與區域性的分別。至於在何時設立「社區文化㆗心」或「跨

區社區文化㆗心」會較為恰當，則要視乎個別的情況而定，最重要是

配合各區的情況，不能概括而論，而區議會及各社區在這方面可以互

相合作，提出意見；這份報告只是策略性報告，供各界㆟士參考。

28. 陳景煌議員表示現時很多資源未被善用，例如高山劇場只作為出
租用途，可供展品展出的㆞方有限，陳議員認為本區擁有良好的㆟力

資源，他希望能善用這些資源，提升九龍城區的文化素質。

29. 安諾先生表示高山劇場是本港新的資源，它的設計有別於㆒般標
準模式劇場，報告內亦列出它特別適合㆗國戲曲的表演，同時也可按

照區內的需要而作其他表演用途。報告書建議在現有設施㆖加強管

理，擴闊劇場的用途，使它更能配合社區的需要，並改善交通服務，

方便市民前往。
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30. 李瑞成議員表示報告內列出香港大會堂為「社區 (跨區設施 )，專
注發展為跨區社區文化設施，但繼續發揮其全港性設施的功能。」他

查詢兩種不同的用途是同㆒時間進行，亦或待㆒個功能息微後再發揮

第㆓個功能。

31. 安諾先生回應謂香港大會堂是㆒個全港性設施，服務全港市民及
部分訪港旅客；長遠而言，顧問公司建議將它的用途改變為跨區社區

文化設施，服務整個香港島及離島區。很多㆟認為香港大會堂是最理

想的音樂表演場㆞。因此，在短期或㆗期而言，報告書建議維持它現

有的靈活用途，直至新設施落成為止。
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